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本會于 2020 年 9 月 18 日 ( 星期五 ) 上午 11 正在陳國平廳召開 2020 年常年會員
大會。是日會員大會由會長拿督斯里方炎華主持。

大會主席拿督斯里方炎華在常年會員大會上致詞時感謝會員踴躍出席當天的常年會員
大會及給予本會最大的支持與合作。他表示在歷屆董事及永久名譽會長的領導下，本
會會務一直向上發展，青商團也快達到千名會員的目標。

他續稱，今年由于 2019 冠狀病毒疫情爆發，政府落實行動管制令 (MCO)，許多活動
無法舉行。本會在疫情期間，捐出 10 萬片口罩給檳州政府及獻捐 20 萬令吉予馬來
西亞中華總商會（中
總），以協助抗擊
冠病所造成的健康危
機。

他希望政府能在恢
覆經濟活動與防止病
毒傳播之間取得平衡
點，延長自動暫緩還
貸措施，降低個人所
得稅及公司稅，協助
人民及企業渡過難關。
國家銀行也可再度降
低隔夜利率，以推動
面臨衰退風險的經濟。

他表示，政府應趁勢把握機會，牽線把國際大企業引入我國設廠，同時推動更多公共
設施工程，來刺激經濟。檳州政府則應加緊落實檳城國際機場擴建、輕快鐵以及提升
檳城渡輪服務計劃，通過這些大型計劃，帶動整個建築業，刺激州內經濟。
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大會通過 7 項提案：
1. 政府應盡快擬定行管令后的振興經濟計劃

大會籲請政府盡快擬定行管令后的振興經濟計劃。

案由 : 2014 新冠肺炎引發全球性的災難。各國政府相繼采取各項管制措施，嚴重的影響人

流與物流的活動，幾乎癱瘓全球經濟。

最近，首相慕尤丁宣布，復甦式行管令（RMCO）將從 8 月 31 日延長至 12 月 31 日。我國從

3 月 18 日開始，經歷了四個階段的行管令（MCO），有條件行管令（CMCO）及從 6 月 10 日

開始的復甦式行管令（RMCO）。

過去 5 個月，大家的生活作息已經改變，大家都很努力適應新冠肺炎帶來的新常態。但是，

商業與經濟活動還是處於低迷的狀態，須要政府當局的全面推動，特別是各項津貼，獎掖措

施等。

 ( 由商業、中小型企業及人力資源發展組提呈 )

2. 加強寬頻網絡覆蓋層面及提供高素質網絡服務

大會籲請政府全面加強我國的寬頻網絡覆蓋層面及服務質量，以提供穩定、快速與高素質的

有線與無線網絡服務，促進各行各業更廣泛的應用網絡服務。

案由 : 新冠疫情後的新常態出現新契機，居家辦公等彈性工作方式、網絡購物及線上學習等

也開始普及。然而，由于網絡緩慢，影響到各項活動的順利操作。因此，政府必須盡快的提

供高速網絡及提升其覆蓋率。

(由資訊工藝組提呈 )

3. 重新啟動大馬第二家園計劃 (MM2H)

大會籲請政府重新啟動大馬第二家園計劃 (MM2H) ，引進更多外匯，吸引人才，以便在疫情

下盡快恢復經濟發展。

案由 : 政府宣布第二家園計劃 (MM2H) 暫停至明年，導致我國經濟再次受損。參與這項計劃

的人多為各領域精英，他們前來置業帶動大馬經濟，帶動外資進入我國，也同時帶動了教育、

保險、金融和地產等領域。
(由東盟自由貿易區商業發展組提呈 )

4. 關注旅遊業，包括醫藥旅遊業者的難題與困境

大會籲請政府關注旅遊業，包括醫藥旅遊業者所面對的各項難題與困境，盡快推出補助措

施，讓業者盡快渡過難關。

案由:新冠肺炎疫情的爆發對全球經濟造成了嚴重影響，旅遊業可以說首當其沖。簽證受限、

航班停飛、邊界關閉、社交隔離諸如此類的措施使全球的旅遊業幾乎陷入完全停擺狀態。航

空公司、旅行社、酒店、景點等旅遊相關服務產業進入了一個前所未有的大蕭條時期，龐大

旅遊從業人員的生計因此受到嚴重影響。
          (由產業發展、建築及管理組提呈)

5. 全面提升川行檳島和北海之間的渡輪服務

大會籲請政府全面提升川行檳島和北海之間的渡輪服務。

案由 : 川行檳島和北海之間的渡輪服務，在 1920 年啟用，今年服務滿 100 年，是屬于檳城

州的歷史性標志。然而，自從兩座大橋啟用后，渡輪的使用率減少了。這也造成渡輪的營

運連年虧蝕。根據報告檳城渡輪每年開銷約 3100 萬令吉，但年收入只有 700 萬令吉，虧損

2400 萬令吉。殘舊的渡輪需更昂貴的維修經費，讓渡輪營運備受壓力。



渡輪服務依然是一項不可缺少的公共服務，是通往檳島與北海的重要公共交通工具。近日，

聯邦政府宣布撥款 3 千萬令吉以購買新的渡輪。我們希望這個好消息可以在最短的時間內

實現。

         (由交通、物流及關稅組提呈)

6. 慈善機構應獲第 44（6）條文豁免納稅資格

大會籲請財政部重新檢討在 2019 年 5 月公布的《所得稅法令》第 44（6）條文下的豁免稅

務新指南。

案由 :2019 年 5 月公布的新條文幹擾了非營利慈善機構 （好像醫院等）的運作。

最近，內陸稅收局對獲批準的非營利慈善機構進行稅收審核。

在此過程中，許多既定獲批準的慈善組織/非政府組織已被撤銷其第44（6）條文豁免地位。

這些非政府組織也失去了附表 3第 13（1）（a）段的收入豁免納稅。

在這方面，我們呼籲財政部重新考慮其新政策。

此外，內陸稅收局應就其新指南與所有獲批準的非營利慈善機構 /非政府組織進行對話。

規定非政府組織用以推展慈善事業的資金收入 /利潤繳交稅務，是毫無意義的。

             ( 由經濟、財務及稅務組提呈 )

7. 檳城國際機場擴建工程

大會籲請交通部即刻啟動檳城國際機場擴建工程計劃。

案由 :檳州國際機場擴建工程於 2019 年獲得檳島市政廳批準， 並計劃於今年動工。但是有

報道稱該工程需等待國家機場戰略計劃（NASP) 重新研究，而該研究需在 2023 年才完成。

我們讚同檳州政府的觀點，即檳州國際機場擴建工程應該盡早開展。由於客運容量已超過負

荷，提升是必要的。 此外，機場現在的狀況並不能彰顯檳城作為國際城市的形象。

                                                    (由基本建設及公共設施組提呈) 
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AGM Adopted 7 Resolutions：
1. Economic Revitalization Plan after Administration Order Expeditiously 
We call on the government to draw up an economic revitalization plan expeditiously after 
end of  movement control order (MCO) period.

Rationale : The Covid-19 pandemic has caused a global disaster. Governments of various 
countries have successively adopted various control measures, which seriously affected the 
movement of people and logistics, and almost paralyzed the global economy.

Recently, Prime Minister Tan Sri Muhyiddin announced the extension of RMCO from 31 
August to 31 December 2020. Since 18 March, our nation has gone through four phases 
of Movement Control Order (MCO), Conditional Movement Control Order (CMCO) and 
Recovery Movement Control Order (RMCO) starting on 10 June  2020.

In the past 5 months, everyone's lifestyle has changed. Everybody is trying hard to adapt 
to the new normal brought by Covid-19. However, commercial and economic activities are 
still in a sluggish state and require proactive promotion by the government, especially in 
providing various subsidies and incentives.
                       (Submitted by Business, SMEs & Human Resource Development Committee)
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2. Strengthen Broadband Network Coverage and Provide High-Quality Network Services
We urge the Government to strengthen the broadband network coverage and provide high 
quality service throughout the country in order to provide stable, fast and high-quality wired 
and wireless network services. At the same time promote wider application of network 
services in all walks of life. 

Rationale : New opportunities emerge in the new normal after the Covid-19 pandemic. 
Flexible working methods such as working from home, online shopping and online learning 
become a new normal. With the slow internet, on-line activities are seriously affected. 
Therefore, it is timely that the Government should improve high-speed network coverage 
timeously in order not to hinder on-line activities.                                                                             
                                                                 (Submitted by Information Technology Committee)

3. Reactivate the Malaysia My Second Home Programme (MM2H) 
We urge the Government to reactivate the Malaysia My Second Home Programme (MM2H) 
in order to attract more foreign exchange and talents, which will help to resume and boost 
economic development as soon as possible.

Rationale : The government announced that MM2H plan has been suspended until next 
year, causing our country’s economy to suffer again. Most of the people participating in this 
programme	are	elites	in	various	fields.	They	come	to	buy	properties	to	drive	the	Malaysian	
economy and bring in foreign capital to our country. Their arrival has also promoted 
education,	insurance,	finance	and	real	estate.																																																															
                                            (Submitted by ASEAN- FTA Business Development Committee)
4. Attention to Problems and Plights of Tourism Industry, Including Medical Tourism Industry
We urge the Government to pay attention to the problems and plights of tourism industry, 
including medical tourism industry, by introducing subsidy measures so that the industry can 
tide	over	the	difficulties	the	soonest	possible.

Rationale : The outbreak of the Covid-19 pandemic has had a serious impact on the 
global	economy	and	tourism	industry	is	 the	one	to	bear	the	brunt.	Visa	restrictions,	flight	
suspensions, border closures, social distancing and other measures have brought the global 
tourism industry into an almost complete shutdown. The tourism-related service industries 
such as airlines, travel agencies, hotels and attractions have entered an unprecedented period 
of Great Depression and the livelihoods of tourism employees have been severely affected.                                                       
                   (Submitted by Property Development, Construction & Management Committee)
5. Improvement of Ferry Service Between Penang Island and Butterworth 
We urge the Government to improve the ferry service between Penang Island and 
Butterworth comprehensively.

Rationale : The ferry service between Penang Island and Butterworth was launched in 
year 1920 and it has been serving for 100 years now. It is a historic landmark of Penang. 
However, since the advent of the 2 Penang bridges, the use of ferries to commute has lost 
its popularity and the operation has reported losses for years.

According to the report of PPSB, Penang ferry service’s annual expenses is about RM31 
million, but the annual income is only RM7 million and the loss is RM24 million. 
Dilapidated ferries require more expensive repairs, putting pressure on ferry operations.

The ferry service is still an indispensable public service and an important means of public 
transportation to Penang Island and Butterworth. Recently, the Federal Government 



announced an allocation of RM30 million to purchase new ferries. We hope this good news 
can be realized in the shortest time.                                                  
                                                     (Submitted by Transport, Logistics & Customs Committee)
6. Section 44(6) Exemption For Charitable Organizations
We urge the Ministry of Finance to review the new guidelines for approving Section 44(6) 
exemption pursuant to Income Tax Act issued in May 2019. 

Rationale : The new guidelines issued in May 2019 have disturbed the works of the 
charitable	bodies	such	as	not-for-profit	hospitals.	

Recently, the IRB has been carrying out tax audit on the approved organizations. 

In this process, many established approved organisations / NGOs carrying out charitable 
activities have got their Section 44(6) approval revoked. These NGOs have also lost their 
Schedule 3 Para 13(1)(a) exemption on their incomes.

In this respect, we would urge the Ministry of Finance to relook into their new policy.
Further, the IRB should conduct a dialogue with all approved organisations / NGOs 
regarding their new guidelines.

It does not make sense for an NGO to pay tax for gains/profits generated to finance the 
charitable	work	it	performs	for	the	benefit	of	the	community.																																																		
                                                     (Submitted by Economics, Finance & Taxation Committee)

7. Expansion of Penang International Airport (PIA)
We urge the Ministry of Transport to commence the extension project of the Penang International 
Airport which has been approved.

Rationale : The planned expansion of the PIA has been approved by MBPP since Year 2019 
and was scheduled to start this year. However it was reported that this expansion has been 
put on hold pending a new study under the National Airport Strategic Plan (NASP) which 
can only be completed in 2023. We agree with the Penang State Government that the PIA 
Expansion Plan is long overdue and necessary to be implemented now as the airport has 
exceeded its maximum capacity. In addition, the current situation of the airport does not 
portray well of the image of Penang as an international city.                                                            
                                                    (Submitted by Infrastructure & Public Facilities Committee)
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條文 現有條文 修訂條文

24(1) 個人會員須親自出席大會 個人會員不可委任代表代出席大會。如果大會是以在
線方式進行，個人會員必須親自參與在線會議。

24A 新條文 會議地點
1) 會長有權決定會議以實體方式或通過任何科技工具
在線進行或是兩者結合。

2) 如果會議是以在線方式進行，那么可以在超過一個
地點舉行，以允許參與者在會上行使其发言和投票的
權利。

3) 如果會議是以在線方式進行，會議主席必須在主要
的會議場地主持會議。

Clause Existing Rules Amended Rules
24(1) Individual member shall 

attend Annual General 
Meeting or Special General 
Meeting in person

Individual member shall not appoint proxy to attend 
Annual General Meeting or Special General Meeting.  
In the case where the Annual General Meeting or Special 
General Meeting is carried out by virtual meeting or 
hybrid meeting, individual member shall log-in and 
participate the meeting  on-line personally 

24A New Provision Venue of Meetings 
1) All the meetings of the Chamber may be carried out by 
physical meetings or virtual meetings or hybrid meetings 
as may be determined by the President;

2) In the case of virtual or hybrid meetings, the meetings 
may be held at more than (1) one venue using any 
technology or method that enables the participants to 
participate and exercise their respective right to speak and 
vote at the meeting;

3) In the case of virtual or hybrid meetings, the Chairman 
of the meeting shall be present at the main venue or 
broadcast venue of the meeting.

檳中總特別會員大會 
PCCC Special General Meeting

本會也于當天召開特別會員大會，提呈及批準修訂本會章程第 24 條文出席大會。大
會主席拿督斯里方炎華闡釋稱，科技的進步提供了新工具，能讓會議更容易進行以及
更多人參與。在新型冠狀肺炎爆爆發而執行的行動管制令（MCO）和有條件行動管制
令（CMCO）期間，科技在確保我們社會正常運作上是甚為重要且扮演舉足輕重的角色。

因此，建議修改檳中總章程，允許檳中總會議通過任何科技或方式在超過一個地點舉
行，確保會員們的參與和貢獻。

會議按修改章程之草案進行討論后，一致接納批準下列修訂之條文：
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在有條件性行動管制令（CMCO）期間，秉承遵守衛生部為了阻斷新冠肺炎疫情傳
播而制定的標準作業程序，以及社團注冊局鼓勵在這段期間以線上的方式舉行

會議，從而避免任何形式的集會，檳州中華總商會慈善基金委員會特別會員大會于
2020 年 12 月 1 日 ( 星期二 ) 中午 12 時通過 ZOOM 線上會議進行，大會直播地點在檳
中總大廈陳國平廳。

大 會 主 席 拿 督 駱 榮 偉 律 師 闡 釋 稱， 依 據 內 陸 稅 收 局 2019 所 得 稅 法 令 第
44(6) 條文新指南，本會召開特別會員大會，以提呈及批準修訂本會章程第
3,5,6,7,9,11,16,17,18 條文。

爾后，會議針對修改章程之草案進行討論后，一致接納批準下列修訂之條文：

檳州中華總商會慈善基金委員會特別會員大會
PCCC Charity Fund Committee Extraordinary 

General Meeting 

條例 原有條例 建議修改
3. 會址 委員會會址設在檳城吉寧甲必丹路

門牌 22 號，檳州華人大會堂九樓之
檳州中華總商會會所。

委員會會址設在檳城萊特街門牌 3
號，檳州中華總商會大廈之檳州中華
總商會會所。

5. 會籍 (b)
任 何 馬 來 西 亞 藉 華 人 捐 助 至 少
$500.00 予本委員會基金，可依據
上述 (a) 項條文所列程序，申請為本
委員會一名讚助會員。

(b)
任何馬來西亞藉華人捐助至少 RM 
1,000.00 予本委員會基金，可依據上
述 (a) 項條文所列程序，申請為本委
員會一名讚助會員。

6. 會員大會 (a)
會員大會至少每二年召開一次，俾
接納常務委員對往年會務的報告及
經稽查賬目，並遴選常務委員及委
任一名義務查賬。

(a)
會員大會至少每三年召開一次，俾接
納常務委員對往年會務的報告及經稽
查賬目，並遴選常務委員及委任一名
義務查賬。

7. 常務委員會 (a) 
常務委員會由 25 名成員組成，於每
屆常務委員會任滿那年的會員大會
選出。常務委員會包括：

正主席一名
副主席三名
正義務秘書一名
副義務秘書二名
正義務財政一名
副義務財政一名
公關二名
委員十四名

(a) 
常務委員會由 10 名成員組成，於每
屆常務委員會任滿那年的會員大會選
出。常務委員會包括：

正主席一名
副主席一名
正義務秘書一名
副義務秘書一名
正義務財政一名
副義務財政一名
委員四名
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會員大會亦需委任一名常務會員會
之外的人士擔任委員會義務查賬。

全體委員及每位執行任務之高級職
員必須為馬來西亞公民。

常 務 委 員 會 10 名 成 員 當 中 必 須 有 
30% 是非會員。

會員大會亦需委任一名常務會員會之
外的人士擔任委員會義務查賬。

全體常務委員必須是馬來西亞公民。

7. 常務委員會 (b)
常務委員任期為兩年，連選得連任。

(b)
常務委員任期為三年，連選得連任。

7. 常務委員會 (d)
召開常務委員會議須於三日前发通
告。

(d)
召開常務委員會議須於三日前发通
告，通告可以以書面或是以電郵通
知。

7. 常務委員會 (e)
無

(e)
常務委員的任何空缺，可以由常務委
員會開會通過委任適當人選填補相關
空缺。

9. 職權及任務 正主席主持所有會議，倘正主席缺
勤，則由其中一位副主席代行其職
務。正義務秘書處理委員會的一切
事物，包括執行一切議決案。

副義務秘書協助正義務秘書處理其
職務，倘正義務秘書缺勤，則由其
中一名副義務秘書代行其職務。

正主席主持所有會議，倘正主席缺
勤，則由副主席代行其職務。正義務
秘書處理委員會的一切事物，包括執
行一切議決案。

副義務秘書協助正義務秘書處理其職
務，倘正義務秘書缺勤，則由副義務
秘書代行其職務。

11. 審查小組 委員會設立兩審查小組，個別處理
申請救濟金及獎、貸學金事宜：
(a) 由常務委員會的成員中委任三名
委員組成一審查小組，負責審查救
濟的申請，並推介給常務委員會裁
決。

(b) 由常務委員會委任數位文教界人
士另組一審查小組，負責審查獎、
貸學金的申請，並推介給常務委員
會裁決。

工作小組
委員會可以設立多個小組，處理申請
救濟金及獎、貸學金及其他關於委員
會事務的工作，並推介給常務委員會
通過執行。

新條例
16. 產業 (a) 委員會之所有不動產得在本會注冊

名下注冊

(b) 所有有關處理委員會不動產之法律
文件得由本會會長、義務秘書和義務
財政聯名簽署，其法定身份須有社團
注冊官以證書證明並以本會印章簽蓋
方為有效。
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Clause Existing Clause Proposed Amendment
3. 
ADDRESS

The	registered	office	of	the	Committee	
shall be:
The Penang Chinese Chamber of 
Commerce, 9th Floor, the Penang 
Chinese Town Hall Building, 22, Jalan 
Masjid Kapitan Keling, 10200 Penang.

The registered office of the Committee 
shall be at:
The Penang Chinese Chamber  of 
Commerce, No.3 Light Street, 10200 
Penang 

5. 
MEMBERSHIP

(b)
Any Malaysian of Chinese origin who 
donates a sum of not less than $500 
to the Committee may, by the similar 
procedure as mentioned in Sub-Rule (a) 
above, apply to become an associate 
member of the Committee.

(b)
Any Malaysian of Chinese origin who 
donates a sum of not less than RM1,000 
to the Committee may, by the similar 
procedure as mentioned in Sub-Rule 
(a) above, apply to become an associate 
member of the Committee.

6.
GENERAL
MEETING

(a)
A General Meeting of the Committee 
shall be held at least once in every two 
years to receive report of the Standing 
Committee and the audited accounts for 
the preceding

(a)
A General Meeting of the Committee 
shall be held at least once in every three 
years to receive report of the Standing 
Committee and the audited accounts for 
the preceding

7. 
STANDING
COMMITTEE

(a)
The Standing Committee consisting of 
twenty-five	(25)	members	shall	be	elected	
at the General Meeting in the year in 
which	the	tenure	of	office	of	the	Standing	
Committee shall expire.

The Standing Committee shall consist 
of the following:
A Chairman
Three Vice-Chairmen
An Honorary Secretary
Two Assistant Honorary Secretaries

(a)
The Standing Committee consisting of 
ten (10) members shall be elected at the 
General Meeting in the year in which 
the tenure of office of the Standing 
Committee shall expire.

The Standing Committee shall consist of 
the following:
A Chairman
A Vice-Chairman
An Honorary Secretary
An Assistant Honorary Secretary

17. 售 賣 或 抵
押不動產

委員會所有不動產，除非經過專為此
事而召開之特別會員大會討論，並得
四份之三出席會議之會員同意，否則
信理員不得售賣、托付、轉讓、抵押
或過戶所保管之產業。

18. 修改章程 委員會章程須經社團注冊官批準後施
行。只有會員大會有權修改或增添章
程條文，一切修改或增添條文須經社
團注冊官批準後，方為有效。
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An Honorary Treasurer
An Assistant Honorary Treasurer
Two	Liaison	Officers
Fourteen Committee Members

A person other than the office-bearers 
of the Standing Committee shall be 
appointed by the General Meeting as 
Honorary Auditor of the Committee.

All members of the Committee and 
every officer performing executive 
functions in the Committee shall be 
Malaysian citizens.

An Honorary Treasurer
An Assistant Honorary Treasurer
Four Committee Members

30% of the 10 members of the 
Standing Committee must be non-
members.

A person other than the office-
bearers of the Standing Committee 
shall be appointed by the General 
Meeting as Honorary Auditor of the 
Committee.

All members of the Committee and 
every officer performing executive 
functions in the Committee shall be 
Malaysian citizens.

7. 
STANDING
COMMITTEE

(b)
The term of office for the Standing 
Committee shall be two years. All 
members shall be eligible for re-
election.

(b)
The	term	of	office	for	the	Standing	
Committee shall be three years. All 
members shall be eligible for re-
election.

7. 
STANDING
COMMITTEE

(d)
For a Standing Committee meeting, 
not less than three days’ notice shall be 
given.

(d)
For a Standing Committee meeting, 
not less than three days’ notice shall 
be given by written or e-mail. 

7. 
STANDING
COMMITTEE

(e)
Nil

(e)
A n y  v a c a n c y  i n  S t a n d i n g 
Committee,  shall  be fi l led by 
Standing Committee Meeting.

9. 
POWERS 
AND DUTIES

The Chairman shall preside over all 
meetings and one of the Vice-Chairmen 
shall deputise for him in his absence.

T h e  H o n o r a r y  S e c r e t a r y  s h a l l 
administer the affairs of the Committee 
including implementing the decisions 
of all meetings.

The Assistant Honorary Secretaries 
shall assist the Honorary Secretary in 
the discharge of his duties and one of 
them shall deputise in his absence.

The Chairman shall preside over all 
meetings and the Vice-Chairman 
shal l  deput ise  for  h im in  his 
absence.

The Honorary Secretary shall 
adminis te r  the  a ffa i r s  o f  the 
Committee including implementing 
the decisions of all meetings.

The Assistant Honorary Secretary 
shall assist the Honorary Secretary 
in the discharge of his duties and 
deputise in his absence.
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11. 
INVESTIGATION 
SUB-COMMITTEE

The  Commi t t ee  sha l l  have  two 
Investigation Sub-Committees to deal 
with applications for relief and for 
study-loan/scholarship respectively:

(a) One Investigation Sub-Committee 
which shal l  consis t  of  three (3) 
members appointed from among the 
members of the Standing Committee 
shall investigate into applications for 
relief and make recommendations to 
the Standing Committee, and

(b) The other Investigation Sub-
Committee shall consist of a certain 
number of prominent persons in 
cu l tu ra l  and  educa t iona l  c i rc le 
appointed by the Standing Committee 
to investigate into applications for 
study-loan or scholarship and make 
recommendation to the Standing 
Committee.

WORKING COMMITTEES
The Standing Committee shall 
appoint various working committees 
to deal with applications for relief 
and for study-loan/scholarship 
respectively and other works related 
to the affairs’ of the Committee and 
submitted to Standing Committee 
for approval. 

New Clause
16. 
IMMOVABLE
PROPERTY 

(a) All immovable properties of 
the Committee shall be registered 
in the name of Penang Chinese 
Chamber of Commerce Charity 
Fund Committee.

(b) All instruments relating or 
a n y  d e a l i n g  o f  i m m o v e a b l e 
properties of the committee shall 
be executed by the President, the 
Honorary Secretary and Honorary 
Treasurer whose appointment shall 
be authenticated by a certificate 
issued by the Registrar of Society 
and affixed with the seal of the 
Committee.

17. 
SALE OR
CHARGE OF
IMMOVABLE
PROPERTY

No  immovable property belonging 
to the Committee shall be sold, 
conveyed, transferred, charged, 
pledge or assigned by the Trustees 
without the consent of three-fourths 
of the members present at a special 
general meeting convened for the 
purpose. 
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檳州中華總商會慈善基金委員會會員大會
PCCC Charity Fund Committee General Meeting

檳州中華總商會慈善基金委員會也于當天召開會員大會，是日大會由主席拿督駱
榮偉律師主持。大會一致通過確認覆準 2018 年 10 月 19 日會員大會議案，2018

年度及 2019 年度會務報告及全年賬目月結表。會議也按章程 7(a) 條文，提名選舉
2020-2022 年度常務委員會，並最終在一致同意下，通過保留原有常務委員會陣容。

大會主席拿督駱榮偉律師在致詞時表示，當天是兩年一度的會員大會，他感謝大家的
出席，使到會議順利舉行。回顧過去兩年，慈善基金委員會的財務狀況處于穩健的水
平。在過去兩年來，委員會所保管的基金共有 15 個基金，累積母金三百余萬元。

他披露：“我們從 2005 年開始，每年都頒發大學獎勵金予成績優秀的準大學生。去
年我們發出了 30 份獎勵金予成績優秀的學生，而今年我們則發出了 17 份。我們將秉
承過去的一貫方針，繼續進行慈善教育活動。”

18. 
A M E N D M E N T S 
TO RULES

These Rules shall not be operative 
u n t i l  t h e y  a r e  a p p r o v e d  b y 
the Registrar of Societies. No 
alterations of or additions to these 
Rules shall be made except at a 
General Meeting and any alteration 
of  or  addi t ion to these Rules 
shall not be operative without the 
prior approval of the Registrar of 
Societies.
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職位  Position 姓名 Name
信理員 Trustees (1) 丹斯里拿督斯里陳國平局紳

(2) 丹斯里拿督劉福平碩士
(3) 拿督李雅和局紳
(4) 拿督蔡銓忠
(5) 拿督斯里祝友成碩士

Tan Sri Dato’  Seri  Tan Kok Ping, JP
Tan Sri Dato’ Low Hock Peng
Dato’ Lee Ah Hoe, JP
Dato’ Chua Chuan Teong
Dato’ Seri Choot Ewe Seng

名譽主席 
Honorary Chairman

(1) 丹斯里拿督斯里陳國平局紳
(2) 拿督斯里祝友成碩士
(3) 拿督斯里方炎華

Tan Sri Dato’ Seri Tan Kok Ping, JP
Dato’ Seri Choot Ewe Seng
Dato’ Seri Hong Yeam Wah

顧問 Advisor 拿督陳顯裕律師 Datuk Tan Hiang Joo
主席 Chairman 拿督駱榮偉律師 Dato’ Loh Eng Wee
副主席 
Vice-Chairman

(1) 拿督溫永文
(2) 拿督莊厥成碩士
(3) 丹斯里拿督黃繼樑

Dato’ Oon Weng Boon
Dato’ Finn Choong Khuat Seng
Tan Sri Datuk Alex Ooi Kee Liang

正義務秘書
Hon. Secretary

拿督盛秀蓮 Dato’ Seng Siew Lean 

副義務秘書
Assistant 
Hon. Secretary

(1) 黃智傑先生
(2) 張家朢先生

Mr. Wong Chee Keet
Mr. Cheong Ka Wang

正義務財政
Hon. Treasurer

李瑜檳先生 Mr. Lee Joo Ping 

副義務財政
Assistant 
Hon. Treasurer

李文義先生 Mr. Lee Boon Ghee

公關
Liaison	Officers

  (1) 梁秀玉小姐
  (2) 拿督林界成

Ms. Leong Siew Geok, Jaddie
Dato’ Lim Kai Seng

董事
Committee 
Members

  (1) 黃炎發先生
  (2) 拿督林貴堂
  (3) 拿督王泩順 
  (4) 拿督蔡銓忠
  (5) 王榮春先生
  (6) 拿督尤瑞慶
  (7) 江坤成先生
  (8) 陳凌駿先生
  (9) 拿督斯里黃智緒
(10) 拿督莊漢隆
(11) 拿督楊易盛
(12) 拿督斯里陳國華
(13) 拿督林建成
(14) 拿督許祥人

Mr. Wong Yim Fatt
Dato’ Lim Kooi Ting
Dato’ Rickson Ong Seng Soon
Dato’ Chua Chuan Teong
Mr. Ong Eng Choon
Dato’ Ewe Swee Kheng
Mr. Kang Khoon Seng
Mr. Tan Leng Choon
Dato’ Seri Ng Tee Soo
Dato’ Ch’ng Hun Leong
Dato’ Yeoh Yih Sean
Dato’ Sri Chin Kok Wah
Dato’ Lim Kean Seng
Dato’ Khor Siang Gin

義務查賬 
Hon. Auditor

拿督林中進 Dato’ Lim Tiong Chin

外部查賬 
Ext. Auditor

BDO
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最近全球都面臨着海運費暴漲。除了新型冠狀病毒疫情的影響，各國港口的管制政策以及世界對中國產品出口的依賴度也是導致海運費暴漲的原
因。檳州中華總商會（檳中總）收到商家會員的反饋后，其屬下交通、物流及
關稅組針對此狀況與船運公司交流商議，認為海運費飆漲將引來進口貨物的漲
價潮是無法避免的，預料這種現象將持續至明年 3月，這也意味着人民可能要
過個“貴年”。

新型冠狀病毒疫病自 3月份在全球爆發以來，船運業受到嚴重沖擊，世界各國
實施封鎖措施，而港口的管制也更加嚴格，導致集裝箱囤積在港口。馬來西亞
自3月18日起在全國範圍實施“行動管制令”，5月初開始放松部分管制措施，
逐步重啟經濟社會活動，而“覆蘇式行動管制令”于 6月開始實施，延遲至今
年 12 月 31 日，然而由于第三波疫情來襲，馬來西亞政府在各州實施“有條件
行動管制令”和“加強行動管制令”，這也導致好不容易重啟的商業活動再次
放緩。

疫情期間世界各地港口不能正常運轉，散落在全球各地的集裝箱流轉速度下
降，集裝箱在全球的分布出現嚴重不均衡。亞洲地區的集裝箱供應不足，尤其
是中國最為嚴重。隨着中國疫情防控工作已取得階段性重要成效，生產鏈邁入
正軌的情況下，其出口額持續上升，然而運出去的集裝箱卻因一些國家的疫情
導致集裝箱滯留嚴重，造成集裝箱嚴重短缺，甚至面對一櫃難求的窘境。本地
商家多數從中國進口貨物，然而由于船期難以安排，在缺少集裝箱的情況下，
船運服務也會受影響，因為暫時沒有集裝箱可以發貨，需要等到另行通知。這
種情況導致交貨時間嚴重延后，進口貨物無法及時提貨。
對于以上種種因素，檳州中華總商會呼籲在異常困難時期，船運公司應該做好
運輸措施和集裝箱調配策略，提升集裝箱周轉效率，讓空集裝箱可以“回流”   
                    到中國及亞洲地區，解決集裝箱失衡的問題。

檳中總文告
貨櫃短缺骨牌效應

1-12-2020
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齊心對抗新冠肺炎 
Fight Against Covid-19 Pandemic

本會會長拿督斯里方炎華 ( 右三 ) 代表檳中總移交 10 個口罩給州政府，由檳
州首席部長曹觀友先生 (中 )接領。陪同者張家朢先生 (左起 )、黃智傑先生、
鄭來興先生、拿督駱榮偉律師、拿督林智棟。

為響應檳州政府所推動的“檳城應對新冠肺炎”（Penang Lawan Covid-19）運動， 
檳中總在永久名譽會長丹斯里拿督斯里陳國平局紳的安排下，于 2020 年 4 月 3 日捐
贈 10 萬個三層式口罩給檳州政府，讓州政府轉交前線人員，以便前線人員可在擁有
安全措施下奮勇抗擊疫情。

此外，為響應中總號召全馬會員商家參與防控疫情和籌募抗疫基金的行動，本會共捐
獻 RM200,000，以作為捐助添購急需的醫療設備及防護用品，以及醫護工作者支援基
金的用途。

請遵守SOP（Standard Operating Procedure）

勤洗手 戴口罩 保持社交距離
    



收視財政預算案公布之現場直播
Live Telecast Viewing of Budget Speech
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檳中總執行董事及經濟、財務及稅務組于 2020 年 11 月 6 日 (星期五 )下午 4時，在檳中
總會議室收視財政部長公布國家財政預算案之現場直播，並在財政部長宣布過后，即對

預算案作出評估及向報界發表意見，以反映檳中總之觀點和見解。

檳州中華總商會針對 2021 年度國家財政預算案之評論 :
檳州中華總商會形容 2021 年度國家財政預算案為非常時期的非常預算案，基本上是一份大
家意料中的預算案。

在這之前，政府已經推出了 4 個總額高達 3,050 億令吉的 PRIHATIN 和 PENJANA 的經濟配
套。而 2021 年度國家財政預算案基本上是延續上面的四個經濟配套。

原本這個財政預算案應該是配合 第 12 個五年大馬計劃而擬定的預算案，是未來五年國家
經濟的起跑點，可惜，由于疫情的爆發而打亂整個國家，乃至于全世界的經濟規劃。這導致
了政府只能夠專注于處理當前困境，打出以“同心協力，並肩制勝”為主題的預算案。 

正如財長東姑紮夫魯所形容，2020 年對于全球來說是艱巨挑戰的一年，對于馬來西亞來說
也是“前所未有的危機”。因此，2021 年財政預算案將着重于 3 個主要目標：人民福祉、
商業延續性及經濟活動。檳中總認為政府鎖定這三個主題是無可厚非，而且務實的作風。

這次的預算案，基本上沒有任何重大稅務改變，工商界也沒有獲得稅務上的特別優惠。而所
宣布的優惠基本上是針對性，給予 B-40 及 M-40 群體的援助。我們歡迎受惠群體可以獲得
直接援助，舒緩生活的困苦，同時也可以刺激商業活動，為商家帶來一些收入。

檳中總在文告中特別強調 ：“我們非常歡迎財長在預算案中一次過宣布，從 2021 年到 2025
年期間，第一次購買 50 萬令吉以下的房產者可以獲得豁免印花稅。這是一個非常正面和積
極的決定，可以帶動房地產的持續發展。”.

另外，檳中總肯定政府為遷廠到馬來西亞和進行新投資的特定廠商，提供特別稅率，包括享
10 年優惠稅率。財長宣布這項措施將延長一年，直到 2022 年 12 月 31 日為止。



因應疫情的發展趨勢，政府鼓勵制藥廠的投資給予稅務的獎勵，政府也在同時認真看待醫藥
旅遊作為一項新的投資來源， 通過醫藥旅遊理事會采取措施提高這個領域的競爭力。

最后，對于 2021 財政預算案，整體上而言，檳州中華總商會認為這是一份可以被接受的預
算案。我們懇切的希望建議中的各項惠民政策，可以盡快落實。 

PCCC’S COMMENTS ON THE 2021 BUDGET:
PCCC views the National Budget 2021 as an extraordinary budget in an extraordinary period. It 
is basically a budget that is expected by everyone. 

Before the announcement of the budget, the government has launched 4 economic stimulus 
packages of PRIHATIN and PENJANA with a total value of RM305 billion.

This Budget was supposed to be planned in line with the 12th Malaysian Plan which would 
kick	start	the	country's	economy	for	the	next	five	years,	but	unfortunately,	the	outbreak	of	the	
covid-19 pandemic has disrupted such planning. The government has no other option, but  to 
focus on dealing with the current situation and to come up with a budget which is based on the 
theme of "Stand United, We Shall Prevail ".

The Finance Minister Tengku Datuk Seri Zafrul has aptly described that 2020 is the year of 
great challenges for the world and an "unprecedented crisis" for Malaysia. Thus, the 2021 
budget placed emphasis on 3 main themes: The Wellbeing of the People, Business Continuity 
and Resilience of the Economy. PCCC is of the view that the approach taken is understandable 
and pragmatic.

In this Budget, there are basically no major tax changes and the business sector does not receive 
any special tax concessions. The handouts announced are basically targeted at the B40 and M40 
groups.	We	hoped	that	the	beneficiaries	will	receive	direct	assistance	to	alleviate	their	hardship,	
while at the same time stimulating business activities and generating some revenue for the 
business community.

PCCC welcomes the Finance Minister's proposal in the Budget that gives stamp duty exemption 
to the 1st time home buyer in respect of houses pricing below RM500,000. This exemption is 
given for a period of 5 years from 2021 to 2025. This is a very positive and pragmatic decision 
that will drive the continuous development of the property sector.

Besides, PCCC praised the government’s tax incentive, including a 10-year concessionary 
tax	rate	for	specific	manufacturers	that	relocate	their	factories	to	Malaysia	and	make	the	new	
investments. The Finance Minister announced that the measure would be extended for one more 
year until 31 December 2022.

In response to the rapid spread of the pandemic, the government is providing tax incentive to 
pharmaceutical sector to expand and invest. The government is also taking medical tourism 
seriously as a new source of investment and Malaysia Healthcare Travel Council is tasked to 
enhance competitiveness in this sector.

In conclusion, PCCC opines that the 2021 Budget is generally acceptable. We fervently hope 
that all the measures in the Budget that benefit the people will be put into action soonest 
possible.  
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為因應全國行動管制令以遏制新冠肺炎疫情蔓延，檳中總執行董事會及董事會分別于 2020
年 5 月 5 日 ( 星期二 )及 2020 年 5 月 22 日 ( 星期五 )首次通過 Zoom 視頻召開線上會議。

檳中總首次舉行 
執行董事 & 董事線上會議 

1     Zoom Meeting of
Executive Committee & General Committee

執行董事會議

董事會議

st 



行政議員暨檳州旅遊發展、古跡、文化
及藝術委員會主席楊順興先生蒞訪

Courtesy Call by YB Yeoh Soon Hin, 
Penang State Exco For Tourism Development, Arts, 

Culture And Heritage

禮貌拜訪檳城港務局主席周錦炎先生
Courtesy Visit to Mr. Jeffrey Chew Gim Ean, 

Chairman of Penang Port Commission
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檳中總執行董事、檳中總基本建設及公共設施組與檳州建築暨材料商公會 ( 金
鎮社 ) 在本會副會長拿督莊厥成碩士及檳州建築暨材料商公會會長拿督林智棟
的帶領下，于 2020 年 2 月 27 日 ( 星期四 ) 上午 11 時前往拜訪檳城港務局主
席周錦炎先生 (前排左七 )，了解檳城港務局未來的發展方向。

行政議員暨檳州旅遊發展、古跡、文化及藝術委員會主席楊順興先生 ( 左六 )
于 2020 年 2 月 17 日 ( 星期一 )蒞訪檳中總，獲得本會執行董事的接待。
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檳城社會保險機構(SOSCO)執法部門主任蒞訪
Courtesy Call by Department Head of Enforcement, 
Social Security Organization (SOCSO), Penang

檳城社會保險機構 (SOSCO) 執法部門主任 Ms. Norlela Binti Aripin( 左五 )
于 2020 年 3 月 3 日 ( 星期二 ) 上午 11 時蒞訪本會，為本會執行董事講解自雇
人士保險計劃。

與國家銀行對話會
Dialogue with Bank Negara Malaysia

為緩解受新冠肺炎疫情影響的企業和家庭負擔，國家銀行于 2020 年 4 月 1 日
宣布提供 6 個月自動暫緩償還貸款計劃，惟該計劃將于 9 月 30 日結束。檳州
中華總商會、吉打中華總商會及玻璃市中華總商會于 2020 年 7 月 24 日 ( 星期
五 ) 上午 10 時在陳國平廳與國家銀行進行對話會，探討商家面對的問題及了
解各家銀行提供償還貸款咨詢的協助。出席者還包括信貸咨詢與債務管理機構
(AKPK) 及各家銀行代表。
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Source: https://www.perkeso.gov.my
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近期大部分的人都在網上購物，行動管制令更加速我國邁入網購時代。數碼商務具有成本
低、高效益、方便快捷的特點。為響應全國覆蘇式行動管制令以遏制新冠肺炎疫情蔓延，檳
中總商業、中小型企業及人力資源發展組于 2020 年 6 月 25 日 ( 星期四 ) 通過 Zoom 線上方
式舉辦數碼行銷策略講座會，邀請 eUsahawan 講師察賢慧小姐及楊才能先生教導出席者如何
借助 Facebook 平台發展網絡業務，提升銷售，從而拉近與消費者的距離。當天共有 80 人參
與線上教學。

此次的線上教學內容包括教導大家如何在線尋找免費的高清照片、利用免費的軟件來制作海
報、如何陳述產品的獨特賣點 - Unique Selling Proposition (USP)，同時也教導大家如
何通過 AIDCA 架構來撰寫文案。

數碼行銷策略講座會
eUsahawan Digital Marketing Training

Unique Selling Proposition (USP)
Direct 直接陳述 Indirect 間接陳述

Ingredient (Product) Method of Usage

Qualification Warranty (Tenure)

Certification 

Experiences (Services) 

ROI (Effectiveness)

AIDCA Formula
Attention 吸引注意

要與消費者產生互動連接，得先引起他們的注意。首先構思一個強而有力的標題，讓消費
者有興趣繼續往下閱讀。

Interest 引发興趣

當吸引消費者的目光後，就必須列出產品的好處，以讓消費者對你的產品產生興趣。

Desire 勾起欲望

接下來列出產品的獨特賣點，藉由提供的內容來觸发消費者購買的欲望。

Conviction 說服

當消費者對產品有好感後，列出用戶的評價及反饋、專家聲明及認可的訊息來強化文案的
吸精力，以說服消費者展開消費行動。

Action 行動

最後就用簡單、簡短、直接的方式來使消費者采取行動。可列出購買連接、聯系方式、優
惠。
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檳中總東盟自由貿易區商業發展組于2020年8月19日(星期三)通過ZOOM線上方式舉辦“疫
情中為我國經濟把脈”講座會，邀請 4 位來自不同領域的嘉賓，分別包括 CHK Consultancy 
Sdn Bhd 總經理莊學勤博士、世界不動產聯盟 (FIABCI) 馬來西亞分會前任主席倪川鵬先
生、檳城進出口商公會會長黃清才先生及 Standard Chartered Bank 市場產品專員組長 Mr. 
Kevin Chan 與大家分享他們的見解與看法。分享課題涵蓋產業發展的前景，對于進出口行
業的見解、外匯市場當前和未來的展望、分析全球金融市場的趨勢、當前的金融危機及新冠
肺炎疫情在全球經濟引發的蝴蝶效應。當天約有 50 人參與線上講座。

疫情中為我國經濟把脈 
Get Ready for the Global Financial / 

Health Crisis & Understand Covid-19 
Butterfly Effect
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上市，對于不少企業家來說，是一輩子的奮鬥夢想。許多中小型企業家往往不知道自己有
選擇當上市公司老板的權利，因此而錯過了上市的好時機。檳中總商業、中小型企業及人
力資源發展組與豐順有限公司 (Finsource Sdn Bhd) 于 2020 年 9 月 15 日 ( 星期二 )下午 3
時通過 Zoom 線上方式聯辦“為何您不選擇當上市公司老板呢？”講座會，並由馬來西亞企
業規劃師暨 Finsource 創辦人程志彬先生與大家分享上市的好處、上市板塊的區別、上市
的好時機及上市的步驟。當天約有 50 人參與線上講座。

馬來西亞有3個上市板塊，分別為主板(Main Board)、創業板(ACE Board) 及第三板(Leap 
Market)。

上市的好處：
(1) 融資
融資是中小企業一直以來困擾的問題，當想要擴展生意時卻缺乏資金。然而，當上市過后，
可以利用大眾的資金來作為發展和流動資金，從而減少資金和融資的問題。此外，當公司
上市以后，如果公司有很好的計劃，銀行也會給予他們更多的貸款。

(2) 取消個人擔保
當有限公司和銀行貸款時，公司的董事必須成為個人擔保，如果公司無法償還貸款，個人
必須承擔。但是在上市過后，就不會有個人擔保，即是說如果上市公司還不起貸款，銀行
不會動用你的私人財產來還錢。

(3) 人才
中小企業常抱怨找不到好人才，其實是因為好的員工和人才都是往一些更好的公司或別的
國家發展。為了留住好人才，公司本身必須作出改變以做得更好。當公司上市后，可吸引
好人才加入並為公司打拼。

(4) 傳承
中小型企業有一部分的人遇到沒有接班人的問題，孩子不願接手打拼了一輩子的事業，只
能面臨結業或售賣的命運。可是如果公司有上市，可由一班專業人士來經營，孩子可繼承
父母的股份，從而解決傳承的問題。

“為何您不選擇當上市公司老板呢？”講座會 
 Seminar on “Why don’t  you choose to be 

the Boss of Listed Company”?
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(5) 品牌
上市后，公司的知名度、品牌會大大的提升。大家會認為你是一家健全、有規模及透明度的
公司，從而對你的品牌有信心，這間接也可以解決營銷策略的問題。此外，外國投資者會想
要和上市公司合作，他們的首選會是尋找可信賴的公司，這也能幫公司接到更多、更大的生
意。

上市有一定的好處，不過它是一項重要的決定，也是一個目標，需要努力的打拼和沖刺，這
間接可能會影響你的精神。上市后會有更高的費用，不過要堅信小財不出，大財不入。雖然
每個季度需要呈交報告，不過換個思維，這能讓你了解目前的財務報表，這也不一定是壞處，
且可請專業的會計師為你處理。此外，雖然擁有的股份會在公司上市后變少，但是當你在有
限公司占有很大的股份，可是沒有價值又有什發好處呢？舉例馬雲在阿里巴巴中只占有6-7%
的股份，可是他卻擁有很大的財富，原因是他的股份有價值。

上市有 20 個條件，其中在稅務盈利方面，第三板最少的盈利是 100 萬零吉，創業板是 500
萬至 600 萬零吉，主板則是 800 萬至 1000 萬零吉。程志彬先生認為中小企業如果想要上市，
一定要有明確的目的，且信念要足夠堅強，並越早準備越好。
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青商團通過臉書，直播分享“檳城之光”- 檳城名人你不懂的秘密”。首場分享是在
2020 年 5 月 2 日 ( 星期六 )，分享嘉賓是 UFCO Global 創始人 /著名網絡企業家藝人
關麗婷及 POTV 創始人 /歌手兼藝人企業家李俊頡。第二場是在 2020 年 5月 6日 (星
期三 )，分享嘉賓則是檳中總青商團團長暨中總青商團全國總團長李烔良和光華日報
總編輯林松榮。最后一場則是在 2020 年 5 月 9 日 ( 星期六 )，分享嘉賓是詞曲制作
人伍家輝。

馬來西亞時尚界 90 后女孩 Christinna Kuan 關麗婷一路堅持自己的時尚夢，可說是
活生生的行走穿搭教材，不僅創立個人服裝品牌，也與眾多國際時尚彩妝品牌合作。
她表示，剛接觸這個行業是在中學時期。因為平時喜歡分享穿搭和攝影，所以常在假
日時前往咖啡廳拍照打卡。

提起面對低潮的時期，她表示找到屬于自己的方向挺難的，需要不斷的一直嘗試，她
花了 2 年的時間才找到自己的方向。一開始都是分享生活化和美容產品的資訊，后來
才慢慢朝向時尚的領域。她還記得以前朋友總會問她為何無時無刻都在發照片，那時
的她就只是喜歡與他人分享，不過她覺得很幸運，4 年后這個行業不但能成為自己的
事業，也能讓她從事自己喜歡的事情。她表示最大的滿足感是能和自己喜歡的國際時
尚彩妝品牌合作，及代表馬來西亞出席 Louis Vuitton, Shu Uemura 以及 Dr. Jart
等國際品牌活動。

青商團直播分享“檳城之光 
檳城名人你不懂的秘密”

PCCC YES Facebook Live

青商團活動

Christinna Kuan 關麗婷 - UFCO Global 創始人 /著名網絡企業家及藝人
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Victor 李俊頡主持過無數的頒獎典禮及歌手發布會，創立 POTV 新聞訊息網絡平
台，將自己的互聯網的創業和主持生涯提升到更大的突破與創新。他表示他是在
2004 年通過參加大馬偶像選秀比賽，從而進入娛樂圈，至今已有 16 年的時間。近
幾年，為了想要讓自己的生活和事業有不同的嘗試，所以在 2018 年發行了自己的第
二張個人專輯《隱喻》。當時為了要宣傳，就自立門戶，成立了一家宣傳媒體公司
WEmanagement。當初的初衷只是為了宣傳自己的唱片，不過后來有很多圈內的朋友也
陸陸續續想要發片，所以就通過 WEmanagement 來幫助本地歌手及海外歌手在馬來西
亞做一些宣傳。接着他又成立了另外一個自媒體平台 Pentagon Online TV (POTV)，
希望在網路上發掘更多作品，並把各種資源隨之整合與優化，讓更多人看到大馬娛樂
圈不同的一面。

Victor 李俊頡表示，在追求夢想的道路上，多多少少都會遇到一些挫折，覺得自己
總是孤軍作戰，尤其是從事藝術和創業的人。他說，無論是在打工或創業，人生中必
定都會遇到低潮期，他舉例現在行動管制令也是全球的低潮期，不過他相信只要堅持
所相信的，堅持自己所看到的，雨后總會天晴。

他的字典里一直存在【Everything will be okay at the end. If it’s not okay, 
it’s not the end】。所有的事情都會成功，都會達到心目中想要的，如果沒有達
到目標，是因為事情還沒有結束，人生還在前進當中，因此遇到任何問題時都不要輕
易的半途而廢。

李烔良是馬來西亞中華總商會青商團有史以來最年輕的總團長，也是連任長達 8 年的
檳州中華總商會青商團團長。一名多重領導身份的他，無論在社會團體還是商界可說
是佼佼者。李烔良表示他加入商會其實是一個緣分，在他畢業進入社會后也加入了很
多不同大大小小的商會。他認為商會就像社會大學，是讓我們學習及認識的平台。剛
開始加入時，接觸的都是在企業上成功的人士，這無形中會有一定的壓力，不過這也
讓他更能磨練自己，通過交流活動認識了不同的朋友也讓他慢慢的成長。他還記得剛
開始加入時，拿督溫永文，即本會副會長曾告訴他如果有什么想知道及了解的，都應
該勇敢的發問。因為每位年輕人尤其是在創業初期都會遇到問題、做錯決定、沒有經
驗及資源，常常到處碰壁。不過只要你能勇敢、真誠的發問，通過這些成功人士的提
點，可以讓你少走很多冤枉路。

李烔良提到，很多人都問他加入商會可以學到什么。他透露，從小他就不喜歡看報紙，
父母常常勸他多閱讀報紙，可是對他來說就是無法做到。不過在他加入商會后，發現
在與人交流時，發現自己認識的不多，在交流時遇到了一些障礙。因此，為了能更好
的與他人進行交流，他開始有了動力去學習及擴展他的知識。現在的他每天都會閱讀
報紙，而且是每家報館的報紙。

青商團活動

Victor Lee 李俊頡  - POTV 創始人 /歌手兼藝人企業家

Leon Lee 李烔良 - 企業家 /商人 /公眾演說家

Christinna Kuan 表示自己很幸運能夠從事自己喜歡的行業，因此從來沒有放棄的念
頭。不過自己會給自己很大的壓力，因為現在的社交媒體很競爭，每天都會有不同的
新人，要如何保持是最難的一點。未來她希望能夠散播更多的正能量，分享更多不同
的資訊給大家。
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林松榮 20 歲就開始加入報界，從事新聞媒體行業超過 20 年的經驗，採訪過無數的社
會聞人，政治官員，藝人嘉賓等，也曾代報館出國采訪。2010 年加入光華日報報社，
間中不斷提升努力，一直到去年正式擢升為總編輯。從一名記者走到總編輯的他，對
于現在和未來，配合新聞與廣告領域的革新趨勢下，積極開拓網絡新聞的發展到新的
階層。

林松榮表示自己進入報界有點誤打誤撞，其本身的興趣是音樂，因為參加音樂比賽而
認識了不同領域的人士。那時候報界人士接洽他是否有興趣新聞業，當時的他覺得新
聞業與創作也有一些聯系，可以嘗試，所以就加入了報界。他表示很重要的推動力是
對這個行業的熱情才能讓他完全投入，並一直堅持走到今天。

他提起在剛開始當記者時，總覺得為什么除了看他自己負責的社會新聞，每天還要看
其他不同種類的新聞。他還記得一位前輩和他說過這是因為當你有機會接觸不同領域
的人時，你可以和他們有共同的話題。新聞不只是時事，也是常識，它讓你知道最新
的資訊。

他表示在他 23 年的報界生涯，最有趣的是在當記者的時期。一開始接觸的是社會新
聞組即意外組。每天都有突發新聞，雖然工作時間自由，卻必須 24 小時隨時待命，
因為你不知道什么時候會有突發新聞。對他來說，跑意外新聞最難的一點是如何去采
訪傷心的家屬。

林松榮表示做任何事情都要記住“專”這個字。他向大家舉例，功夫之王李小龍自認
定武術是自己的事業和生命后，就定下自己的使命和目標，使自己成為家喻戶曉的人
物。因此，他相信投入才能深入，專注才能專業。

青商團活動

林松榮 -《光華日報》總編輯

他也提到，年輕人與他人見面時應該主動的打招呼，這是基本的禮貌，也是人與人之
間在交往中借助交談互表友好的一種方式。他舉例在晚宴時，大多數人都會覺得害羞
及尷尬而不敢主動走上前與對方打招呼，尤其是當遇到那些拿督級的人物。他鼓勵大
家勇敢的與對方打招呼，因為你一句小小的問候會讓對方覺得你是一位懂事的年輕
人，同時因為你很尊敬對方，所以把自己介紹給對方認識。

李烔良呼籲在線的每一位想要學習，不管你是在創業、上班族、企業專業人士、大學
生都可以加入青商團。他希望在他任期內，檳州的青商團會員人數能突破 1000 人，
全國青商團會員人數能突破 1萬人。他希望年輕人在畢業后都能加入青商團，大家凝
聚在一起，共享資源，使青年華商越來越強大。

《不是傑出，就是退出》是李烔良秉承的人生座右銘，也是讓他邁向卓越的動力之一。
他鼓勵大家做任何事情都應該全力以赴，同時勇敢的踏出每一步，因為不走出去，家
就是你的世界，走出去世界就是你的家，你的眼光決定你的格局。
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伍家輝 - 小品音樂 /小品娛樂總監 ; 詞曲制作人 

伍家輝 - 馬來西亞詞曲創作人，擁有豐富的創作能力和獨特的歌聲，受到許多圈內
人的青睞和讚賞，其作品也被許多海外當紅歌手演繹，如天王劉德華、孫燕姿、張學
友、吳莫愁等等。

他表示當初是從青廣場參加創作比賽，從而進入耕夢工作坊，才慢慢踏入這個圈子。
以前網絡還不是很發達時，都是通過吉隆坡的版權公司收集歌曲后才發去台灣，整個
過程需要 2 個星期至一個月。第一首賣出去的歌曲是《飛行 943》，也是在耕夢工作
坊發表的的一個作品，作曲人是陳海維及他本人。該歌曲是由大馬歌手陳家凱演繹，
同時也是台灣偶像歌手言承旭演繹的另外一個版本《一公尺》。

伍家輝表示自己開始喜歡創作是在民歌餐廳駐唱的時候，那時候唱着別人的歌曲時，
發現那些發表的歌曲都是由本地人創作，覺得特別的感動和自豪，從而開始喜歡創
作。他向大家透露，自己很想寫歌給郭富城，因為平時很喜歡模仿對方唱歌及說話。

關于創作難不難的問題，他表示撇開技術上的問題，先想為何要創作，只要從心出
發，向大家分享所要表達的，且那首歌能夠感動人及好聽就可以了，其他比較複雜的
可以從中慢慢學習。他提起 2017 年檳城遭遇 30 年來最嚴重的暴風雨和水災時，他與
Victor 李俊頡一同發起“嶼你同在”賑災活動，協助有需要的災民重建家園，渡過
難關。那首歌《嶼你同在》也是兩人一人一句搭檔下用心譜出。

提起紅遍大街小巷的新加坡電影《881》片尾曲《一人一半》，他表示很多人都誤以
為這首歌是他創作，其實其詞曲創作人是已故馬來西亞資深音樂人範俊福老師。這首
歌原本的版本是福建歌曲，當時他在新加坡當制作助理時，制片方想要把這首歌作為
電影的片尾曲，並由劉玲玲老師演唱。當時由他負責唱成中文版作為參考，不過后來
導演覺得他唱的版本也不錯，就由他來演繹。這也開啟了他在新加坡可以發片的機
會。

近年來，伍家輝很少出現在熒幕上，他表示目前很享受幕后的工作，為音樂做推手。
他表示以前出道時沒有一位導師指引，包括告訴你錄音和音質的效果，到處碰壁，只
能靠自己摸索，過程中花了2至3年的時間，寫了60至 70首歌才賣出一首歌。所以，
后來他成立了自己的音樂制作公司 – SmallBox Music 小品音樂工作室，希望用他
的經驗去與新人分享。目前小品音樂工作室旗下有 12 位作者，他希望栽培更多的新
人，因為看到他們成長，是他最大的滿足感。
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青商團招賢納士 2.0 
“加入我們，共創未來”講座會

YES Recruitment Campaign 2.0 
“Join Us To Create A Brighter Future”

青商團于 2020 年 7 月 18 日 ( 星期六 ) 晚上 8 時 30 分至 9 時 30 分通過面子書直播檳中總青
商團招賢納士講座會 2.0，以廣招更多的年輕人才一起加入青商團。青商團署理團長李志豪
先生、財政黃子瑋先生、自我提升小組組長黃玟豪先生及青商團執委劉勁祥先生與大家分享
疫情肆虐各行各業，年輕人該選擇創業還是尋找穩定的工作？當天約有 260 人在線聆聽直
播。

1. 新冠肺炎疫情過後，年輕人勇敢的殺出一條血路出來創業是否更合適？為什麼？
黃玟豪認為年輕人在想要創業之前，應該先想一想如果在沒有生活背景的支持下，日常生活
能否維持，三餐是否能溫飽。打工有一定的好處，因為你的第一桶金、寶貴的經驗都是從打
工積累的。舉例如果對烹飪有興趣，並打算開一家蛋糕店，可先打工並從中學習如何經營一
家店。他認為年輕人應該先找到屬于自己的專長，不要輕易的創業。

2. 年輕人總想自己闖一闖，擁有非常完美的商業模式與鬥氣的年輕人，卻因為資金的不足而
無法執行，怎麼辦？
李志豪認為現在的年輕人和以前相比是比較幸運的，因為現在市場上有大量的資本，只是如
何通過不同的管道獲得。傳統的管道包括父母、銀行、政府提供的創業資金。現代的管道則
包括眾籌、創業投資、第三板上市等。然而資本並不是最大的障礙，相反的年輕人必須先了
解自己最終企業平台的規模，並掌握好每一方面。其中包括外在因素如物業的環境、當前市
場的競爭對手、當前的物業和消費者計劃、技術的進步；內部的因素包括團隊的設備、公司
的文化、公司短期、中期、長期的計劃、系統和流程方面；個人因素則是社會經驗及面對失
敗和被拒絕的能力。同時，堅定的決心和有創意的企業計劃才能使你堅定不移的朝着自己的
創業方向走下去。
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3. 到底在創業初期需要比較注重在品牌宣傳還是產品質量？
黃子瑋認為品牌可能來的不是最快的，以前的生意模式都會投入很多資金在品牌宣傳，然而
並不一定會達到想要的結果。他提到，創業其實有很多隱藏費用，很多人在籌備資金時沒有
納入營銷的部分，公司在沒有足夠的現金流而導致無法生存。其實大家只要通過市場營銷戰
略，為顧客提供滿意的產品和服務，品牌自然而然就會建立起來。

4. 創業需要考慮的因素？
劉勁祥認為創業必須具備的主要能力是熱忱。他表示自己本身是從事攝影與錄影行業，在還
沒開始創業時，本身是從事銷售行業，不過在一個機緣巧合下有機會拍攝一場婚禮，之后發
現自己很喜歡這份工作才開始踏入這個行業。

他覺得熱忱很重要的原因是創業是一條很漫長的路，對工作的熱忱能使你不會覺得累，也能
夠一直堅持，並做得長久。第二必須具備的是誠信，無論從事什么行業，答應顧客的事情都
必須做到。當你有了誠信后，你就會有人脈，因為大家相信你而把你介紹給其他人認識。

最后則是平台，他表示自己加入商會的時間不長，一開始也和很多人的想法一樣，覺得平台
有多重要？不過在他加入青商團后，發現平台讓他認識了更多的人，擴大了他的交友圈子，
同時也從中互相學習，因為經商是學無止境的，年輕人應該保持創新，借用平台的力量來達
到更佳的效果。

5. 剛畢業且想要直接創業的大學生該如何裝備自己？
黃玟豪認為年輕人應該先了解自己的專長，並堅持自己想要做的事情，就算失敗了也沒關
系，因為已從中獲得寶貴的經驗。此外，現在創業和以前不一樣，以前創業需要掏出一大筆
錢，現在從事網賣、微商的成本低、風險低、門檻也低。年輕人不缺少機會，反而是有多少
人能一直堅持的走下去。平凡樸實的夢想，就是要用那唯一的堅持信念去支撐那夢想。

6. 青商團在疫情後，會提供怎樣的協助予年輕人，尤其是初創業的年輕人？
李志豪認為年輕人應該好好的學習，接觸各方面並了解自己適不適合創業。因為創業的道路
很長，可能 10 年 20 年，甚至 30 年，一旦做了決定，就必須好好的思考未來的方向。

他認為年輕人在加入青商團后，大家可以一起分享各自的經歷，互相學習，通過青商團的平
台來建立你的技能、人脈，擴大你的交友圈子。一個人走得快，但是一群人相互扶持才能走
得更穩更遠。

7. 你認為網絡平台對現今的商業模式是不是所謂的必需品嗎？
黃子瑋認為互聯網平台對現今的商業模式是非常重要的。在創業時，你的曝光率越多，就越
多人認識你。

他表示自己非常喜歡馬雲，馬雲曾說一定要把事業和互聯網連接在一起。從事理髮行業的他
一直不了解理髮和互聯網有什麼掛鉤，直到后來用了 2 至 3 年的時間去上課學習，才發現最
基本和互聯網掛鉤的就是市場營銷。大家可以通過線上引流，達到品牌和產品的同步宣傳。

8. 我是科技白癡，對新科技產品沒有了解和知識，還能生存嗎？
劉勁祥表示科技還是很重要，因為它拉近大家的距離，尤其是在行動管制令期間，會議和講
座會都是通過網絡進行，大家也被逼跟着科技的潮流，改變生意模式及生活方式，投進外賣
服務、網購、網上轉賬的藍海里。然而他認為科技並不是一切，因為科技與人之間畢竟缺乏
真實的觸感與溫度。傳統與互聯網是共存的關系，兩者須相互結合及進行互補。
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由于受到新冠肺炎疫情的影響，很多人在行動管制令期間都居家辦公。在這段期間，老板和
員工只能使用通訊軟體進行會議，其中 zoom 成為了最火紅的選擇。

青商團于 2020 年 8 月 12 日 ( 星期三 ) 晚上 9 時通過 Zoom 線上舉辦青商團啟動網絡線上轉
型工作坊，與大家分享 2 個線上協助工具，既 Trello 和 Slack 軟件，讓大家可以在不同的
地點規劃個人或團隊任務、團隊溝通及共享文件，從而提升團隊工作效率。

檳中總青商團啟動網絡線上轉型工作坊
YES Network Online Transformation Workshop 
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檳中總青商團成立國際講演會
& 第一次例會

Establishment of PCCC YES 
Toastmasters Club & 1    Meeting

檳中總青商團正式成立國際講演會，並于 2020 年 9 月 24 日（星期四）晚上 8 時至 10 時 30
分在檳中總大廈陳國平廳舉行第一次例會，由檳中總青商團團長李烔良先生主持開幕。成立
國際講演會最主要是為會員提供積極、互助的學習平台，讓他們有機會磨練溝通和學習領導
的技巧，進而增強自信並促進個人成長。

青商團團長李烔良先生 ( 中 ) 為檳中總青商團國際講演會主持開幕。左為青商
團國際講演會會長馬嫣苓小姐，右為青商團署理團長李志豪先生。

本分會的例會時間為每個月第一和第
三個星期四晚上 8 時至 10 時 30 分，
地點為檳中總大廈陳國平廳。

檳中總青商團國際講演會會長馬嫣苓
小姐致歡迎詞時感謝李烔良先生以及
遠道而來的 51 區域、Q 區域和其他
分會領導與團隊到場協助和助陣。她
表示成立分會的宗旨是為了創造真正
屬于年輕企業家的國際講演會，她也
希望吸引更多年輕企業家加入這個平
台，並寄望在未來可以成為全國首屈
一指的國際講演會。

當晚共有 56會友一起切磋演練溝通與
學習領導的技巧 , 在實踐和相互觀摩
中學習新知識，可謂獲益良多。

st



商匯季刊
PCCC NEWSLETTER34 革新第40期

DEC 2020 青商團活動

檳中總青商團國際講演會 2020-2021 執委名單
會長 : 馬嫣苓
文教副會長 : 劉勁祥
會員副會長 : 李春晶
公關副會長 : 黃延瑋
秘書 : 陳德榮
財政 : 駱宗益
禮賓司 : 黃家傑

四位初試蹄聲演講的會友與 51區域中文組教育領導方學謙 (左一 )合影留念。
左二起為馬嫣苓【題目：三從四“得”的女子】、劉勁祥【題目：我的機遇】、
李春晶【題目：我的故事】、黃延瑋【題目：重新學講】。

檳中總青商團國際講演會 2020-2021 執委
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檳中總青商團 2020 - 2021執委 
PCCC Young Entrepreneur Section (YES)

 Committee Member 2020 - 2021

顧問
Advisor

丹斯里拿督斯里陳國平局紳 Tan Sri Dato’ Seri Tan Kok Ping, JP
拿督斯里祝友成碩士 Dato’ Seri Choot Ewe Seng
拿督斯里方炎華 Dato’ Seri  Hong Yeam Wah
拿督溫永文 Dato’ Oon Weng Boon

團長 Chairman 李烔良先生 Mr. Lee Toong Leon
署理團長 
Deputy Chairman

陳德榮先生 Mr. Tan Teik Eng

副團長
Vice Chairman

李志豪先生 Mr. Lee Chee How, Dylan
陳子健先生 Mr. Tan Chee Kean, Chris
吳漢源先生 Mr. Goh Hun Guan
郭介振先生 Ts. Jeffery Koay Kai Chin

秘書 Secretary 黃玟豪先生 Mr. Ooi Boon Hao, Alec
副秘書
Deputy Secretary

葉忠銡先生 Mr. Yeap Chong Keat, Eric

財政 Treasurer 高國欽先生 Mr. Koh Kok Khim, Jeffery
查賬 Auditor 黃子瑋先生 Mr. Derick Ooi Tze Wei
委員 Committee

戴俊龍先生 Mr. Tai Chun Loong
陳俊傑先生 Mr. Chan Jun Jie, Jayson
蔣善道先生 Mr. Cheang Sian Toh, Rocky
陳依興先生 Mr. Tan Yit Sing, Wilson
黃建利先生 Mr. Ooi Kean Lee, Ken
林華益先生 Mr. Melvin Lim Hwa Aik
黃文亮先生 Mr. Ooi Boon Liang
莊弼翔先生 Mr. Ch’ng Pik Siang, Victor
蘇智偉先生 Mr. Soh Chee Wei
張豪傑先生 Mr. Eric Tiw Haojie
蔡仁福先生 Mr. Chuah Jin Hock, Allenns
方智傑先生 Mr. H’ng Zhi Jie, Jack 
陳寶詩小姐 Ms. Tan Poh See, Yuki
梁錦坤先生 Mr. Neoh Gim Khoon, Enson
楊詠達先生 Mr. Yeoh Yoong Tatt

劉世琦先生 Mr. Lew Sek Kee
王優幸先生 Mr. Ong Yu Shin
王振權先生 Mr. Ong Jenn Chyuan
朱慧晶小姐 Ms. Choo Hooi Chin, Regine
孫雙武先生 Mr. Soon Suang Woo, Ken 
陳伽銘先生 Mr. Tan Cia Ming, Sunny
李春晶小姐 Ms. Lee Choon Chin, Joanne
馬嫣苓小姐 Ms. Ma Yan Ning, Crystal 
陳偉華先生 Mr. David Tan Wei Hua
劉勁祥先生 Mr. Low Chin Siang
梁凱威先生 Mr. Benson Neoh Kah Wei
朱國彬先生 Mr. Choo Kok Ping
駱宗益先生 Mr. Loh Cheong Aik
李俊昇先生 Mr. Lee Chun Seng, Ivan
劉韋成先生 Mr. Lau Wai Seng, Jason
黃志強先生 Mr. Ooi Chee Keong

檳州中華總商會青商團 2020-2021 新屆執委會已正式成立。

根據青商團細則，團長、署理團長、副團長、秘書、副秘書、財政及查賬在本會會長和執行
董事協商后，由本會會長委任。小組組長、小組顧問以及委員則由青商團團長和本會會長協
商后，由青商團團長委任。
 
新屆執委會名單已經提呈會議並得到一致通過。

2020-2021 新屆執委會成員名單：
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檳中總青商團小組
PCCC YES Bureau

小組組長
Bureau Head

小組顧問
Bureau Advisor

商業交流 
Business Networking

葉忠銡先生
Mr. Yeap Chong Keat, Eric

超級青年  
Super Youth

黃子瑋先生
Mr. Derick Ooi Tze Wei

會員 
Member

孫雙武先生
Mr. Soon Suang Woo, Ken

劉世琦先生
Mr. Lew Sek Kee

品牌及廣告 
Branding, Advertising & Publicity

陳伽銘先生
Mr. Tan Cia Ming, Sunny

王振權先生
Mr. Ong Jenn Chyuan

新聞媒體
News Media

李春晶小姐
Ms. Lee Choon Chin,Joanne

檳中總青商團國際講演會 
PCCC YES Toastmasters Club

馬嫣苓小姐
Ms. Ma Yan Ning, Crystal

運動 
Sports

陳偉華先生
Mr. David Tan Wei Hua

社交媒體 
Social Media

劉勁祥先生
Mr. Low Chin Siang

政府事務 
Government Affairs

梁凱威先生
Mr. Benson Neoh Kah Wei

林保得先生
Mr. Lim Poh Tek

自我提升
 Personal Development

朱國彬先生
Mr. Choo Kok Ping

陳禮祥先生
Mr. Tan Lay Seong

慈善 
Charity

駱宗益先生
Mr. Loh Cheong Aik

國際事務 
International Affairs

李俊昇先生
Mr. Lee Chun Seng, Ivan

金融 
Finance

劉韋成先生
Mr. Lau Wai Seng, Jason

女青 
Women

朱慧晶小姐
Ms. Choo Hooi Chin, Regine

檳中總青商團小組 
PCCC YES Bureau
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張曦娜 : 百貨公司的時代象征

1960年代坐落在萊佛士坊的羅敏申百貨公司，正準備迎接聖誕佳節。（檔案照）

轉載 / 聯合早報 (https://www.zaobao.com.sg/zlifestyle/columns/story20201105-1098492)
文 / 張曦娜
發布 / 2020 年 11 月 5 日 3:30 AM

這些曾經紅火，卻又一一消失的百貨公司，象征着時代與城市的滄桑變化。

羅敏申突然就結束營業了，一家首創于 1858 年，擁有 162 年歷史的百貨公司，早已
是新加坡商業史的一部分，說關就關，難免引起全城人的議論與感嘆。

眼看他起朱樓，眼看他宴賓客，眼看他樓塌了。這些年來，城中許許多多百貨公司的
起落興衰，正印證了這句話。這些曾經紅火，卻又一一消失的百貨公司，象征着時代
與城市的滄桑變化。

由羅敏申我想起了六七十年代曾經風光一時的東方百貨公司，當年，就在新加坡獨立
建國的第二年，東方百貨公司以異軍突起的姿態，敢敢就開在距離羅敏申幾步之遙的
萊佛士坊。和一貫風光、高端，專賣洋貨的羅敏申不同，東方打着價廉物美的旗幟，
一登場即專賣中國貨品，且占地寬敞，集中國百貨之大全，它的出現，吸引了各方顧
客紛至沓來，可說開創了新加坡百貨業的新時代，說是轟動一時一點也不誇張。

東方百貨當時幾成景點，記得那些年，家里有馬來西亞親戚到新加坡來，必定到東方
百貨一遊，東方，是當年旅客，尤其是鄰國華人旅客的朝聖之地。

去年初到圖書館參觀一項名為“賣一個夢想”的新加坡早期廣告展覽，才知道新加坡
最早的百貨公司其實並非許多人印象中的羅敏申，而是成立于 1845 年的然利直公司
（John Little），在圖書館的展覽中，看到了然利直于 1910 年，在位于萊佛士坊的
然利直大廈落成時打下的廣告，宣稱自己是“蘇伊士以東最優質的商店”。
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在殖民地時代，羅敏申與然利直兩家由洋人開的百貨公司，做的是壟斷生意，服務的
是殖民階層與講英語的上流社會。到了 1950 年代后期，合並風吹起，然利直被后來
居上的羅敏申並購了。2016 年，羅敏申機構宣布，已有 174 年歷史的然利直關閉了
全島最后一家分店。

特別記得東方百貨，那是我童年時代的一件社會盛事。多少年來，萊佛士坊一直是個
洋里洋氣，洋貨稱霸的地頭，可林道信、林道榮兩兄弟創下的東方百貨改寫了歷史，
現在想來，當年在萊佛士坊“空降”的東方百貨具有某種時代象征意義，在那個冷戰
的年代里，頗有中國貨跟洋貨較勁的味道。

東方百貨之后，以中國貨為號召的百貨公司在城里相繼湧現，1970 年代初期，我在
坐落于丹絨加東的中正總校讀書時，天天經過的人民百貨公司，就是當年很受小市民
歡迎的百貨大賣場。相較于萊佛士坊上的百貨公司，位于樟宜路與丹絨加東交界處的
人民百貨明顯更價廉物美，也更接地氣，至今仍教走過那個年代的我輩中人懷念。

本地百貨業到了 1970 年代中期又有很大變化，因為伊勢丹百貨與八百伴（Yaohan）
的相繼進場，城里開啟了日資百貨公司引領風騷的年代。我也在想，日本百貨公司的
崛起不也是時代造就的嗎？那是日本財大氣粗，經濟騰飛的年代，也是我們的國家領
導層鼓吹向日本學習的年代，更是哈日之風吹起的時代。在那個年代成長的一代，有
許多至今仍延續了那個年代的哈日風尚，而且哈得理直氣壯。

許多人對曾經坐落在獅城大廈的八百伴印象特別深刻，尤其是開幕初期，八百伴聲勢
特別浩大。日本人搞營銷很有一套，常有贈品隨消費送出，又因為八百伴商品種類繁
多，吃喝玩樂齊全，在那個年代成了許多家庭周末遊逛的好去處。第一次在新加坡開
業就旗開得勝，八百伴乘勝追擊，先后又在百匯廣場、湯申大廈、武吉知馬開了分店，
在當時，“Yaohan”簡直是百貨公司與超市的代名詞。誰會想到，還沒過千禧年，曾
經那么人來人往，顧客盈門的八百伴卻已在城里銷聲匿跡。

和八百伴一樣吸引人潮的日系百貨公司是崇光百貨（Sogo），就坐落在由貝聿銘一手
打造，當年風頭十足的萊佛士城里。1987 年，隨着這個匯集了五星級酒店、購物商
場、餐館和會議廳的城中城的開幕，Sogo 也以它商品及陳設都顯時尚精致的日式百
貨商場，吸引了開始講求審美品味的消費新一代，還有，Sogo 里那個落地玻璃窗明
亮，很有小資情調的咖啡館，也曾經影響了新一代白領的消費休閑形態。那是我們的
八九十年代。

同樣叫人意想不到的是，曾經在城里引領東洋時潮的 Sogo，卻因財務問題于 2000 年
關門大吉，騰出的空間最終還是由百年老店羅敏申與馬莎百貨接手。

連續兩天讀着報紙上關于羅敏申結業的報道，我想着這家老店的“后殖民時代”。歷
經 1972 年在萊佛士坊那場大火，搬到烏節路上重新開業的羅敏申百貨，仿佛放下它
在殖民地時代的高姿態，貨品與價格不再高不可攀。那一年一度全店大幅折扣的羅敏
申熱賣會，更叫小市民如我，高高興興地撿便宜去。

時代的腳步從未停止，贏了幾回馬拉松長跑的羅敏申，這一回因何掉隊？作為城中一
分子，縱使“不信這輿圖換稿”，終究也只能“將五十年興亡看飽”。
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